

Zeitschrift: Jahresbericht der Geographischen Gesellschaft von Bern
Herausgeber: Geographische Gesellschaft Bern
Band: 11 (1891)

Vereinsnachrichten: Rapport de gestion pour l'année 1892

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

RAPPORT DE GESTION POUR L'ANNÉE 1892.

Nous annoncions dans le dernier annuaire de notre société, que l'assemblée générale bisannuelle des Sociétés suisses de Géographie devait avoir lieu à Berne en 1892. Dans le courant de cette année, la société d'Aarau fit la proposition de renvoyer la réunion d'un an. Consultées à ce sujet, les sociétés de Genève, Neuchâtel et St-Gall adhérèrent à l'ajournement. Les fonctions de Vorort de notre société se sont trouvées, par le fait, confirmées pour une nouvelle année et nous aurons le plaisir de recevoir les délégués et les membres de nos sociétés sœurs l'automne prochain.

La remise de l'assemblée générale ne nous a point été désagréable. Après les fatigues du Congrès international, c'était pour ainsi dire une année de vacances que l'on nous accordait.

Notre administration intérieure n'a toutefois pas chômé. Le comité a tenu neuf séances pour préparer les réunions mensuelles et soigner les affaires courantes.

La société s'est réunie huit fois; les sujets suivants ont été traités dans ces assemblées :

Dahomey, le pays et les habitants, par M. Ernest Barth.

Les palmiers, par M. le professeur Tschirch.

Comptes rendus des récentes acquisitions de notre bibliothèque,
par M. Mann.

Sur l'Abyssinie, par M. Ilg.

Voyage au pays du soleil de minuit, par M. Benteli.

La plus ancienne carte du canton de Neuchâtel, par M. le prof.
Graf.

Sur les explorations sous-lacustres, par M. le prof. Brückner.

Quelques publications de la *Smithsonian Institution*, par M. Gobat.

La question de l'esclavage, par M. Mann.

Amérique et Europe, les rapports de ces deux continents, par
M. le professeur Brückner.

Rapport de M. Häfliiger sur son voyage à Gênes et Huelva, à l'occasion des fêtes colombiennes.

Explorations de cavernes à Yesel, par M. Röthlisberger.

Le climat du plateau de Bogata, par le même.

Questions politiques dans la République argentine, par le même.

La conférence sur l'Amérique et l'Europe a été organisée de concert avec l'Université de Berne, pour célébrer le quatrième centenaire de la découverte du Nouveau-Monde. En notre qualité de Vorort, nous avons engagé les sociétés suisses de géographie à honorer également la mémoire de Colomb par une manifestation semblable.

Notre société ne pouvait se dispenser de se faire représenter aux fêtes de Gênes et de Huelva. Trois délégués furent désignés. Un seul put remplir sa mission, les deux autres s'étant trouvés empêchés.

La plupart de nos assemblées générales ont été très revêtues. Nos procès-verbaux accusent les chiffres de 140 et 98 assistants.

Sous les auspices de notre société, M. Ilg, ingénieur du roi Ménélik, a fait à Berne une exposition abyssinienne. C'était un musée très intéressant et très riche de produits du sol, d'outils aratoires, d'armes, d'instruments de musique, de tissus, de bijouterie et autres objets de l'art indigène.

Pendant son séjour à Berne, M. Barth, de Wydah, a aussi exposé un certain nombre de produits de Dahomey, notamment des étoffes tissées pour l'usage du roi et quelques beaux spécimens de bijouterie travaillés à Lagos. M. Barth nous a fait don de plusieurs objets. Nous lui en témoignons encore toute notre reconnaissance.

L'état de nos membres au 31 décembre 1892 est le suivant :

Membres honoraires	39
Membres correspondants	58
Membres actifs à Berne	229
Membres actifs hors de Berne	73
Total	399

Comme notre société comptait 410 membres au 31 décembre 1891, elle a diminué de onze membres. La mort nous a enlevé MM. Eugène Borel, directeur de l'Union postale universelle, Willi, Conseiller d'Etat, Jules-César Ducommun, Schupbach, et Zweiacker, inspecteur d'exploitation du J.-S.

Nous avons eu aussi quelques démissions. Nous prions instamment nos membres de nous aider à combler les lacunes. La Société de Géographie de Berne ne doit pas diminuer.

— XLII —

La caisse de la société présente au 31 décembre 1892 un solde de fr. 1602. 20, en augmentation de fr. 624. 32 sur l'exercice précédent. Les derniers comptes embrassent les recettes et les dépenses du Congrès international de 1891, ce compte n'ayant pu être bouclé que vers la fin de 1892. Encore ne l'est-il pas complètement, de manière que l'augmentation indiquée ci-dessus n'est pas définitive. Nous avons encore à régler un solde des frais d'impression du compte rendu du Congrès et quelques petites notes. D'autre part, nous espérons toucher une certaine somme de la vente de ce compte rendu.

Le comité pense que nous n'aurons pas à subir une perte sensible du fait du Congrès. Ce résultat nous permet d'apprécier d'autant plus le généreux secours de la Confédération, du gouvernement bernois et de la ville de Berne, auxquels nous présentons nos vifs et sincères témoignages de gratitude. Nos meilleurs remerciements aussi à tous ceux qui ont bien voulu enrichir notre bibliothèque de leurs dons.

Berne, janvier 1893.

Le président de la Société :

D^r GOBAT.